

EL TELEGRAMA DEL RÍF

Díario ageno á la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

نيلية في يوم الخميس 28 جمادى الآخر 1327

SUSCRIPCIÓN

Melilla, un año 125 Pts.
España, Tánger y Tetuán,
trimestre 500
Número suelto, 5 pesetas

SUPLEMENTOS ÁRABES

Educación, Actividad, Administración y Justicia, cada día la Iglesia, número 2

SUSCRIPCIÓN

Estrenaje, corriente 5 Pts.
Marruecos, semanario 14 Pts.
Anuales, precios convenables

El ferro-carril en el Ríf

La locomotora de la Compañía «Northeast Africano» cruza ya la llanura de Beni-Enzar, transportando hombres, materiales y herramientas para las obras de la vía férrea, que avanza con maravillosa rapidez, hasta el punto, que pasados quince días llegará al Atalayón.

Atraca la línea de los espaciosos almacenes situados á un kilómetro de los límites, y en ellos se ven, depósitos para máquinas, amplios muelles, talleres de ferretería y carpintería, depósitos de materiales, de carbón y cuanto es necesario para el servicio del ferrocarril.

El material de la línea, es completísimo. Cuenta con vagones cerrados para mercancías, vagones, plataformas y hasta con elegantes baulines para viajeros. Una línea transversal, enlaza los almacenes con el lavadero de minerales, que se construye al pie del monitono próximo á la posada del Cabo Moreno.

Un sol estival inundaba de luz la dorada llanura, cuando el convoy se puso en marcha, conduciendo al Director de la Compañía Mr. Alfredo Massenet, á los altos empleados de la misma y al que esto escribe, invitado suavemente á formar parte de la expedición. En la línea fronteriza, se encontraba el ingeniero de la otra empresa, Don Manuel Bocerra, y allí paró la locomotora para invitarlo á saber, galante ofrecimiento que aceptó. Segundos después, continuaba su camino, bordeando los altos postes que en breve recibirán hilos telefónicos, que han de poner en comunicación las estaciones con la oficina central.

Hace ocho días, después de otros mejores, de foliz recuerdo, ningún europeo osaba internarse en el fronterizo campo. Hoy, merced á la energética actitud del Gobierno español y á la hábil política del General Marina, vuelve aquella época en que españoles y marroquíes trabajaban juntos en armónico consorcio, como verdaderos hermanos.

El estridente silbido de la máquina, espantaba los ganados que pacían en las proximidades, atrayendo á los chicos, que corrían sobre los amarillos rastrojos. Los obreros españoles, franceses y marroquíes, daban un punto de reposo á su labor, conteniéndose los caminantes sus cabalgaduras que se encabritaban ante la presencia del monstruo de hierro, y cien cabezas femeninas, atraídas por la curiosidad, acudían timidamente por entre las espesas chumberas que cercan las miserables casuchas del caserío.

Ante nuestra vista, desfilaban las cuidadas huertas de Beni-Enzar; los pequeños aduarres, excavados en las abruptas estribaciones del Garugí; los blancos morabitos, sepulturas veneradas; las chozas, fundaciones piadosas, que apagan la sed del caminante; y los

parduzcos cafetines donde distraen sus ocios los pescadores de Mar Chica. A corta distancia, flanqueando la vía, se vé siempre este lago, tan alejado antes de Melilla, no obstante su proximidad.

El Garugí cambia de aspecto en cada trayecto, sufriendo metamorfosis extrañas, que sorprenden mostrando intrincados valles, cubiertos de vegetación, peladas rocas inaccesibles, y profundos barrancos, por los que de tiempo en tiempo corren torrentes caudalosos, que incienden la llanura fecundándola.

El tren se detiene. Hemos llegado al kilómetro 5, donde la laguna se ensancha, estrechando el camino, aprisionándolo entre los últimos contrafuertes que en suaves ondulaciones vienen á morir en la laguna de Bu-Erg.

Allí nos reciben varios notables de la tribu, que velan por la tranquilidad, convencidos de los beneficios que han de reportarles las explotaciones mineras. Despues, nos acompañan en el recorrido á pie, que se prolonga hasta las cercanías del collado del Atalayón.

Las aguas de Mar Chica han descendido más de un metro—nos dice el señor Bocerra—pero muy pronto recuperarán su nivel ordinario, porque va á procederse á la apertura de un canal al pie del campamento de la Ruitinga. Y á propósito de esto; uno de nuestros guías indígenas, expresó graciosamente sus temores de que el lago se desagüe, porque él, como sus compañeros, creen firmemente que aquél sitio está más bajo, resultando inútiles los esfuerzos de todos para sacarle de su error.

El contratista de las obras hace fijar nuestra atención en una galería descubierta al abrir las trincheras, de poco más de un metro de alto por sesenta centímetros de anchura, que partiendo de la laguna se interna en el Garugí. Dice la tradición que termina en Tayaña, la antigua ciudad romana.

En la vía de la empresa «Minas del Ríf», se trabaja también con actividad pasmosa, sin que ni en una ni en otra pongan los moros obstáculos, pues Beni-Enzar está resueltamente al lado de España.

De regreso del paseo á pie, fijamos la vista en Melilla, que confusamente se esfumaba en el horizonte y evocábamos su pasado, comparándolo con el presente. ¡Después de cuatro siglos, vía al fin España á realizar una obra civilizadora, sin que baste á detenerla los infundados recelos de quienes creen menos peligroso el «statu quo» que la penetración pacífica armada!

A las cinco y media, los trabajos se suspenden, el personal europeo á indígena deposita las herramientas en las vagones, se acomoda sobre las plataformas, la locomotora silba alegremente y regresa el tren á Melilla, dejando á sus espaldas la campiña rifeña que recobra su habitual quietud.

Los obreros, en animados grupos, se

dispersan por Triana en busca de sus viviendas, para invadir cafés y cantinas en las primeras horas de la noche, animando la plaza, anonnada una semana antes por la tremenda crisis de ocho meses.

La faz de Melilla ha cambiado en los últimos días; solo el comercio continúa paralizado, hasta que la normalidad se restablezca. Pienseen nuevos negocios, rezagos riachuelos esperanzados para lo porvenir y se hacen votos por que el ejército, complemento obligado de la penetración pacífica, tenga tan solo que imponer su fuerza moral á esos vecinos nuestros, que únicamente se doblegan ante la fuerza, y para quienes no existe otra ley, que la ley del poderoso.

Cándido LOBERA.

Sección árabe

السارة المغربية

المدرود

صدر المدرود بلادن لافتال

السارة الفريدة التي هي على ان الذباب

المدرود وعا فرب ببحر طبعة الدار

الخريدة زوما نبا لابل السارة وهي

خمسة من الشهور الفا بل تردد السارة

في العاصمة السنغالية

يعني ان ينبع من هذه السارة رباعي

عن الدورتين تكون في صالح للجها

ندين

وقد صرح الصدر العظيم بدوره بل

هو الذي يبشر لامر مع السارة هي

الشرين المغربية

La embajada marroquí será recibida por el R.-y de España en la primera decena de Julio.

EN EL GARB

Los rebaños de Kebir.—Abusos inadmisibles.—Protestas

Los señores de la región del Garb, dando gran extensión á las órdenes recibidas de Fez, se han dedicado á apropiarse de los bienes de los indígenas, muchos de ellos protegidos europeos, por entender, según dicen, que se trata de la riqueza oculta de Matey-El Kebir.

Tomando protesto en ese orden, los leales nadas respetan en los territorios del Garb, llegando á tal extremo los abusos, que las colonias europeas de Alcazár y de Larache se han renegado, acordando efectuar una reclamación por la vía diplomática.

En un mensaje de protesta se ha

consignado que los protegidos son despojados, detenidos, amenazados y tratados á todas horas, á pesar de los tratados y de las reclamaciones de los cónsules.

La situación ha llegado á tal extremo en el Garb, que no se duda de que el cuerpo diplomático tomará energicas medidas.

Historia de D. Pantaleón

Quién es Don Pantaleón? preguntarán seguramente nuestros lectores, si leer el título de este artículo. ¡Ah señores! D. Pantaleón es un hombre muy célebre, y si ustedes no lo conocen, yo me encargaré, como buen amigo, que soy, de darle la publicidad que se merece.

Tadavia es muy joven, pués la edad que cumplió el mes pasado, es igual a la suma de las cifras del año en que nació.

Escríteros muy autorizados (no soy yo el primero que se ocupa de este buen señor) aseguran que el día y mes de su nacimiento, resulta de sumar á la mitad del número de días que habrán pasado desde el primero de Enero, la tercera parte de los que faltaban hasta el 31 de Diciembre.

Tambien se dice, que nació cuando para terminar el día faltaban dos veces los dos tercios del tiempo que había transcurrido.

Don Pantaleón es muy aficionado á las matemáticas, pero es muy distraído y por eso se equivoca hasta en las operaciones más sencillas. Pregúntense ustedes que habiendo multiplicado dos números que se diferencian en 202 unidades, hace la prueba de la operación, dividiendo el producto obtenido por el factor más pequeño y encuentra 288 de cociente y 67 de resto; es fué evidente de que la multiplicación está mal hecha.

Y le dice al profesor: «Es que ha contado una unidad menos en la suma de los productos parciales». «No es una unidad, le contesta éste, son 1.000 las que se han omitido en esa suma. Nuestro amigo había roto el papel donde estaban hechas las operaciones; pero, como hombre de grandes recursos, dedujo con estos datos cuáles eran los factores, y reconstituyó la operación.

En otra ocasión se equivocó en una división, tomando el dividendo por divisor y éste por dividendo. Obtuvo por cociente 0,01; cuando notó la equivocación, ya no se acordaba de los términos de la división; sin embargo, dedujo conseguida el verdadero cociente.

Sus compañeros recuerdan el caso de que, teniendo que elevar un número al cuadrado, multiplicó el número propuesto por el que resultaba de invertir sus cifras, obteniendo el resultado 117.907. Como ningún número terminado en 7 puede ser cuadrado perfecto, se vio claramente que la operación estaba equivocada. Pero como para D. Pantaleón no existían dificultades, rectificó inmediatamente el error.

Según últimas noticias, D. Pantaleón no se casa hasta que su edad esté expresada por un número que sea igual al doble del producto de sus cifras. Y como yo se lo quiero quitar de la cabeza, lo pienso decir que espera á que sea un número que, dividido por el producto de sus cifras, dé por cociente la cifra de las centenas.

Hemos terminado nuestro trabajo. Si entre sus lectores hay alguno que se interese por D. Pantaleón, y que no

sion lo tan distraído como él, quiera esclarecer los anteriores hechos de su vida ó exponer otros nuevos, quedarán satisfechos los deseos del autor.

J. Díaz de Rábago.

En las prisiones rusas

Denuncia de horrores

El diario «Rouss» de San Petersburgo viene publicando hace días una serie de sensacionales artículos, en los que se denuncia al gobierno, al pueblo y á la Duma los horrores que son testigo los cárceles rusas.

Las revoluciones hechas en esos artículos son estupendas.

He aquí algunos párrafos del último artículo publicado por el «Rouss»: «Denunciamos á todas las personas honestas y compasivas, á todos los espíritus generosos, las infamias que se vienen cometiendo en las prisiones sanguinarias de Orel, Moscou, Ekaterinoslav y Sebastopol.

En todas ellas, los presos son tratados con una crueldad inconcebible.

Personas bien educadas en su mayoría, hombres y mujeres de la clase media, estudiantes, profesores, ingenieros, periodistas, son encerrados en los infieles calabozos y se les esfuerza á vivir en asquerosa promiscuidad.

En Moscou la sarta, en el mismo corazón del Imperio, ocurren cosas parecidas.

Una epidemia de escorbuto diezma á los presos. Los calabozos están llenos de sanos y escorbáticos. Y éstos, tendidos sobre montones de paja podrida, pasan lamentándose los días y las noches, sin que se les cure ni siquiera se les alivie de sus dolores espantosos.

Hinchados, tumefactos, carecen hasta de limones, porque ni aun este primitivo y poderoso antiescorbútico les facilita la Administración de la cárcel.

En Rusia, la vida de un preso político no tiene ninguna valor.

Y no insistimos acerca de los castigos atroces que sufren los infelices detenidos, apenas caen en desagrado de sus carceleros, las palizas, las hambrunas, las humillaciones de todo género.

Con razón, los prosos políticos piden todos los días ser enviados á la Siberia. Pues fueron las torturas del viaje sobre la nieve, atados con cadenas, marchando bajo el látigo, á la existencia abominable de los calabozos. Siquiera en los caminos de la estepa pueden respirar á sus anchas."

Estas revelaciones han sido reproducidas en la Duma por los diputados socialistas demócratas, los cuales las acompañaron de nuevos y espantosos datos.

Dijeron que fuego abierta una información parlamentaria.

Los ministros negáronse, alegando que eso significaría algo así como una desautorización para el Gobierno.

Como un nacionalista insistiera, alegando que los horrores de las prisiones constituyen una vergüenza para Rusia, un diputado ortodoxo replicó:

—Eso no tiene importancia!

Palabras tan cinicas provocaron grandes protestas en los bancos de la izquierda y en algunos del centro.

Los socialistas y los constitucionales se proponen desarrollar nuevas interacciones sobre el asunto, secundando de este modo la energética campaña del «Rouss».

Chocolate

El «non plus ultra» en chocolates, es la gran fábrica de esta plaza «LA AFRICANA», á cargo de Don Emilio Ríos.

Probadlos y os convenceréis.

SE ALQUILAN

varios pisos altos y bajos en el Barrio Reina Victoria.

Para informes, Malpartida hermanos

mientras no sean retiradas las máquinas agrícolas.

Esta mañana, los huelguistas se situaron en los arrabales de la población, impidiendo la salida de los agricultores.

Un grupo de amotinados, penetró en algunas propiedades desmochando las cepas de las vides.

La guardia civil trabaja incansablemente para el mantenimiento del orden, pero su número es insuficiente para mantenerlo en los campos.

En vista de ello, el alcalde ha pedido al gobernador más fuerza de la benemérita.

Los obreros han rechazado las bases de arreglo que han presentado los patronos.

Mitín católico

En Toledo se ha celebrado en el teatro el anunciado mitín católico.

Como los organizadores han invitado al acto solamente la Prensa católica, los demás periódicos no dan cuenta del acto.

La Exposición de Valencia

Concurso de claveles.—Juegos atléticos.—Otro concurso

Ha constituido un verdadero éxito en Valencia, el concurso de claveles, habiéndose presentado ejemplares tan raros como notables.

El primero de los premios ha sido concedido al famoso floricultor señor Andreu.

En vista del buen resultado obtenido, se anuncia la repetición del concurso de claveles.

La comisión organizadora de los festivales ha señalado el día 21 para que empiecen los juegos atléticos.

Esta tarde comenzará el concurso de adorno de esquinillas.

Visita al Canal

Tormenta.—Daños.—Protección

El Gobernador civil de Zaragoza ha realizado una visita al Canal de Aragón.

Al regresar le sorprendió una tormenta que causó grandes daños en los campos.

Los labradores pidieron á dicha autoridad protección para sus intereses agrícolas.

Conservación de la Alhambra

El Ayuntamiento de Granada ha celebrado una reunión, presidida por el Sr. Moret, con objeto de tomar acuerdos relacionados con la conservación de la Alhambra.

tanto agradaban á las mujeres musulmanas entonces.

—Te abrirán el sputito —dijo Haradja á la duquesa.

Los pescados famosos llegarán después.

La joven duquesa tomó algunos, alabándolos en extremo, y entraron dos esclavos llevando en un plato de oro una docena de pescados de escamas doradas, que, cosa rara!, tenían una larga mancha negra en el costado derecho.

—He aquí un plato raro, que me complazco en ofrecerte, effendi. Salim mismo no debe de comerlo con frecuencia, dado su alto precio. Estos pescados son difíciles de encontrar entre el fango de los lagos de la abadía de Balouskla.

—Una abadía que no conozco, porque no he guerreado nunca fuera de Arabia y del Asia Menor.

—Pruébalos primero —dijo Haradja.

La duquesa se sirvió uno.

—Exquisito, señora —dijo— en el mar Rojo nunca vi pescado tan excelente.

INFORMACIÓN ILUSTRADA

(De acuerdo correspondiente la agencia U. S. A.)

NOTICIAS VARIAS

La "Gaceta,"

Entre otras, publica la «Gaceta» las siguientes disposiciones:

Denegando una instancia elevada por los patronos mineros de Vizcaya pidiendo excepción para el cumplimiento de la ley del descanso dominical.

—Real orden aclaratoria de otra de 8 de Octubre de 1908 sobre las reglas establecidas para el cumplimiento del servicio militar de los obreros pensionados en el extranjero.

—Y otra acerca de la manera de hacer el pago de las expropiaciones correspondientes al año 1908.

Esperando el nuevo infant

Hasta el medio día.—El temporal.—En las carreteras.—Los infantes.

—Las autoridades.—Estado de Su Majestad la Reina.

Comunican de La Granja hoy, al medio día, que, contra lo que se esperaba, no se ha verificado todavía el alumbramiento de S. M. la Reina Victoria.

El eminentísimo tocólogo Dr. Gutiérrez espera que el fausto suceso no pase del día de hoy.

Anoche hubo gran temporal de agua.

La lluvia torrencial puso intransitables las carreteras, y los automóviles que iban de Madrid tuvieron que moderar la marcha, pues constituyan un peligro, en medio de la oscuridad de la noche, los baches de la carretera y la aglomeración de vehículos.

A esto se debió que llegasen bastante retrasados los automóviles que conducían á los infantes y á la infanta dona Eulalia.

Se encuentran ya en La Granja el Gobernador civil, el militar, el Presi-

dente de la Audiencia y el Obispo de Segovia.

El estado de la Reina es muy satisfactorio.

Firma del Rey

Los titulares.—Buen día—Equívocoando el camino.—Los oficiales.—Más llegados

S. M. el Rey firmó anoche algunos decretos que le presentó el Sr. Maura, y que se refieren á sombramientos sin interés general.

El único decreto de importancia que firmó Don Alfonso, fué uno regulando las condiciones en que ha de verificarse el ingreso en la carrera de médicos, farmacéuticos y veterinarios titulares.

El día de hoy es espléndido en la Granja. Luce el sol, y la temperatura es muy agradable.

A las diez de la mañana ha llegado al Real Sitio un automóvil conduciendo al duque de Gor.

Este ha manifestado que, á causa de la oscuridad de la noche, el chaffer equivocó la carretera y le condujo á Valladolid, rszón por lo que había llegado con tanto retraso.

Muchos oficiales del ejército han pasado la noche velando en un café, en espera del alumbramiento.

Otros han dormido en las fondas con todas las prendas del uniforme puestas.

Los trabajadores del campo

Sigue la huelga.—Coacciones—Contra la propiedad.—Bases rechazadas.—La benemérita

Participan de Pamplona con referencia á noticias de Viena, que sigue en igual estado la huelga de trabajadores del campo.

Estos braceros dicen que están dispuestos á no volver al trabajo,

miliamente de la mano á la duquesa, entró con ella en un amplio salón, á cuya puerta montaban guardia dos esclavos.

—¿Está preparada la colación?—les preguntó Haradja.

—Sí, señora—contestaron inclinándose profundamente.

El salón estaba amueblado con elegancia, pero sencillamente, sin grandes muebles pesados de los que en aquella época se usaban.

Algunos divanes de seda, muchos tapices y tapetes recamados de oro y plata, mesitas pequeñas en los ángulos, y artísticas panoplias de armas de todos los países, desde los arcabuces largos y pesados árabes, hasta la ligera y rutinante espada francesa.

En su centro había una mesa elegantemente puesta, con mantel de seda y flores, platos de plata maravillosamente cincelados, y vasos y jarras de cristal de Murano.

—Síntate, gentil capitán—dijo Haradja acomodándose en una poltrona de

brocado.—Haremos solos la colación, y así podremos hablar sin ser molestados.

No te preocupes, effendi, de tu escolta. Será espléndidamente atendida, y no podrá quejarse de la hospitalidad recibida en el castillo de Hassif. Tengo excelentes cocineros, y me envían lo mejor de Constantinopla y de las islas. ¡Ah! A propósito: has llegado en buen momento. Haré que te preparen pescados milagrosos de Balouskla.

—¡De Balouskla! —exclamó la duquesa.—¿Qué pescados son?

—¿Cómo! ¿No conoces la leyenda?

—Ni una palabra, señora.

—Ahora te la contaré mientras los saboremos, effendi.

—¿Qué extraña criatura! —murmuró la duquesa.

Haradja cogió un martillito de plata, y golpeó una campana de oro. Cuatro esclavos negros entraron llevando platos de plata que contenían pastelillos dulces perfumados con esencias, y que

tanto agradaban á las mujeres musulmanas entonces.

—Te abrirán el sputito —dijo Haradja á la duquesa.

Los pescados famosos llegarán después.

La joven duquesa tomó algunos, alabándolos en extremo, y entraron dos esclavos llevando en un plato de oro una docena de pescados de escamas doradas, que, cosa rara!, tenían una larga mancha negra en el costado derecho.

—He aquí un plato raro, que me complazco en ofrecerte, effendi. Salim mismo no debe de comerlo con frecuencia, dado su alto precio. Estos pescados son difíciles de encontrar entre el fango de los lagos de la abadía de Balouskla.

—Una abadía que no conozco, porque no he guerreado nunca fuera de Arabia y del Asia Menor.

—Pruébalos primero —dijo Haradja.

La duquesa se sirvió uno.

—Exquisito, señora —dijo— en el mar Rojo nunca vi pescado tan excelente.

El León de Damasco

Continuación de "El Capitán Tormenta,"

(Propiedad de "La Novia de Ahora")

y levantando imperceptiblemente los bombos añadió á media voz:

—El Profeta se contempló con la plenaria de su sacerdote.

Dios es grande, y por hoy perdonará que no le recemos.

—¿Qué clase de mujer es ésta? —murmuró la duquesa.—Feroz con los cristianos porque no son musulmanes, se burla de Aliáh y de su Profeta. ¡Será una enigmática! —En guardia, capitán Tormenta!

Haradja confió á dos esclavos la custodia de los caballos, les encargó que atendieran á la escolta, y, cogiendo fa-

Extranjero

Choque de tranvías

En San Petersburgo han choocado dos tranvías por la experiencia de sus conductores.

En el accidente han muerto dos pasajeros, resultando diez heridos.

Rusia

El tifus

En Breslau se ha presentado una epidemia tifosa con caracteres alarmantes.

Hasta ahora van registrados cien casos.

Alemania

El clero y la bicicleta

El Papa ha ratificado la prohibición de montar en bicicleta a los sacerdotes.

Italia

El "affair" Dupont

Se asegura que el Comisario del Gobierno encargado de redactar un informe sobre el «affair» Dupont, lo ha redactado en el sentido de que no ha lugar.

Francia

Atención

Compra y venta de muebles y alquileres

**General Chacel, número 6
REINA VICTORIA**



Apaga y vámonos

La fiesta taurina, esa hermosa fiesta que vino del cielo, según referencias, aguda, terrible crisis atravesó, con mucho disgusto y no poca pena de cuantos con toros y toreros sueñan. El mal que hay se cierne sobre la cabeza del arte de Montes, Guillén, Gallo y Guerra, no existe galeno, por Bravo que sea, que logre extirparlo mediante su ciencia. El bruto indomable, de afilada cuernas, cañado, sin duda, de tanto malestar como daiza y bulle por esas arenas, resuelto se lanza a poner en regla el desbarajuste que en el arte reina, y hace agníf, lectores, que segurí mi cuenta, los diestros heridos y muertos, se elevan, desde el mes de Mayo al mes de la fecha, a la respetable suma de cuarenta, que son accidentes taurinos, casas. Sabido es que el arte está en decadencia; más si el mal perdura, y el halo no casa, y siguen los toros cortando existencias, rompiendo costillas, perforando piernas, habrá que ir pasando el medio o manera de hacerla a la hermosa fiesta las exequias.

P. Pillo

NEGOCIO

Para ampliar un negocio establecido, que da buenos rendimientos, se desea socio que disponga de 2.000 a 2.500 pesetas.

Informarán: Barrio Reina Victoria, casa de Sevilla, frente al Tejar de Ingenieros, Librería «La Ibérica».

NOTICIAS

Misiones

Programa que ejecutará hoy la banda del Regimiento de Melilla en el Parque Hernández de 17 a 19:

1.º Paso-doble «Fortunata», Agustín.

2.º Melodía «Al pie de la Reja», Carreras.

3.º Fantasia de la Ópera Mefistófeles, A. Busto.

4.º Zarzuela «Alma de Dios», Serrano.

5.º Paso-doble «El Abanico», Roig.

Cultos

Méjico, festividad del Sagrado Corazón de Jesús, se celebrará en la iglesia parroquial solemne función religiosa a las ocho y media, en la que se dará la Comunión general.

Por la tarde terminará la novena con la procesión claustral y bendición del Santísimo.

Incendio en una era

En una era situada a la fachada del fuerte de Camellos se produjo ayer tarde un incendio que, por fortuna fue sofocado, casi en el acto, merced a la oportunísima y eficaz intervención de unas fuerzas que se hallaban de inspección por dichas inmediaciones.

El origen del siniestro fué una imprudencia cometida por un hijo del dueño de la era, que dejó caer en ella una cerilla encendida.

Las pérdidas se calculan en unos diez quintales de cobada.

Al Arresto

Han ingresado dos individuos por embriaguez, escándalo y amenazas a dos vecinos.

Procesión

Esta tarde, octava del Corpus, se celebrará la procesión, la cual recorrerá las calles de costumbre, inmediatas a la iglesia parroquial.

Boda

El próximo día 23 contrará matrimonio la angelical Sol Solana con el joven D. Samuel Israel.

Hoy comienzan las tradicionales fiestas, según el ritual hebático.

Marítima

Hoy deberá fondear en esta rada el vapor-correo «C. de Mahón».

Ayer entraron el «Ausonia», presidente de Alhucemas, y Gibraltar, y el «Pouwer» de Tánger.

Almadrado completamente el temporal regresaron ayer el cañonero «General Concha» y el romolador «Reina Victoria».

Destacamento

Desde hoy hasta el día 23 del corriente, cubrirán el destacamento del Hipódromo, dos compañías del Regimiento de Infantería de Melilla 59, al mando de un Jefe.

Mejorada

Ha experimentado una notable mejoría en su indisposición la señora de Alvaro.

La Misa de Estado Mayor

Desde el domingo próximo la Misa llamada de Estado Mayor se dirá en la iglesia parroquial a las diez.

A Cabo de Agua

Esta mañana, a primera hora, marchará a Cabo de Agua y Chafarinas el cañonero «General Concha».

AVISO

Se vende una estantería completa con mostrador de tablero nogal y un aparador con cristal de una sola placa de grandes dimensiones, perteneciente al antiguo Establecimiento de Don David J. Melul, sito en calle San Miguel número 26.

Informarán, Bazar Reina Victoria, General Chacel 1.

ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De Madrid correspondiente a Agencia EFE:

Maquinistas navales

El Ministro de Marina ha manifestado a los periodistas que se prepara una convocatoria para ejercicios de ingreso en el cuerpo de maquinistas navales.

El número de plazas será de cuarenta.

A los opositores se les concederá un plazo de ocho ó de doce meses para que efectúen los trabajos de preparación técnica, pues la mayoría tienen la práctica suficiente por pertenecer a la Maestranza.

El contrato

Ha dicho también el Sr. Fernández que el contrato de adjudicación de la escuadra quedó firmado hoy.

La Emperatriz Eugenia

En el «Expreso» ha salido para París la Emperatriz Eugenia.

Estado de la Reina

Paseando. — Esta noche. — Un deseo.

Las noticias de La Granja no acusan novedad alguna.

La Reina Victoria y su madre la Princesa Beatriz han estado paseando por los jardines, sin experimentar molestia alguna la prima.

El Dr. Gutiérrez dice que es muy probable que se reproduzcan los éntomas a la misma hora que ayer, y que el alumbramiento tenga lugar esta noche.

Parce que algunas personas de la familia real desearían que el nacido fuese niño.

Maura pintor

El Presidente del Consejo de Ministros ha estado esta tarde paseando en los bosques del Valsain.

Barcos americanos

Telegrafían de Las Palmas que han zarpare para Madera los cruceros americanos «Chertor», Bermengham y «Sahin».

Parte de la marinería promovió ayer algunas decórdenes, siendo preciso situar algunas piezas de la guardia civil en el muelle.

El ministro de Estado

Ha salido de San Sebastián para Guernica el Sr. Allende Salazar.

La cuestión de Crota

En Londres se ha publicado una nota oficial en la cual se anuncia que todas las tropas internacionales evacuarán la isla de Crota.

Cuestión económica

El Canciller Bulow hablando de la situación financiera ha negado que haya tratado de impedir que se viesen reformas económicas.

Añadió que Alemania padecía una enfermedad para cuya curación se necesitan fuertes dosis de impuestos de consumos y sobre la propiedad rústica.

Clasificación del 16

París 9 45

Londres 27 49

Administración de Loterías

Calle del general Chacel, II.

SORTEO DE 21 DE JUNIO DE 1909

Premio mayor: 150.000 Pts.

Muy décimos a 5 Pesetas

A los propietarios

y maestros de O.T.S.

En el tejar de Antonio Gutiérrez, antes de Moya, se expende vino y vidrios a los siguientes precios:

El metro cúbico en el tejar, 5 pesetas.—El id. id. de la obra, 6 idem.—El millar de litros en el tejar, 20 pesetas.—El id. id. en puestos en obra, 22'50 pesetas.

El pago será por quincenas. A los cuerpos de la guardia se les facilitará por meses.—Se dan facilidades para reconocer los materiales.

Los que compran el tejar obligados a comprar vidrios.

ANTONIO GUTIÉRREZ SASTRE

tiene el honor de participar a su numerosa clientela y al público en general, que atendiendo a las exigencias del negocio, ha trasladado en Taller de Sastre, montándolo con arreglo a los procepciones de la moda, a los espaciosos locales de la calle de Tetuán número 3 (Barrio de Reina Victoria), en donde sus favorecidos pueden admirar el importante surtido en géneros de todas clases, propios de la presente estación, que acaba de adquirir en el extranjero.

Granada

Córdoba

Málaga

y Melilla

cuatro poblaciones muy importantes por los monumentos históricos que encierran y la bondad de su privilegiado clima. Un viaje por dichas capitales, es lo más sugestivo que puede imaginarse. Para evitar desembolos, basta adquirir las caprichosas postales que acaban de recibir con vistas de las edificios y lugares más notables. En objetos de escritorio tenemos cuanto se puede apetecer y advertimos que nuestras tintas son las más preferidas por los inteligentes. Libros, libretas y libritos. Para convencerse, visiten

La Española, General Chacel, 4

Legumbres desecadas en tabletas comprimidas de 7 porciones

Premiadas en las Exposiciones de Alemania y Francia.
Col de Bruselas, la tabletilla 0'70
Espinacas id. id. 0'75
Guisantes verdes, finas 0'75
Habichuelas verdes, finas 0'75
Zanahorias 0'25
Juliana II, todos legumbres 0'30
Juliana III, id. id. 0'25
Juliana de familia, paquete de 1 kilo 2'40
Estas legumbres, marca «La Torre», ofrecen ventajas superiores a las francesas por ser más nutritivas, más fáciles de digerir y económicas. Cada tabletilla representa un poco más de 1 kilo de legumbres secas.

De venta: Moro, 1, Subida de Maestranza (Pueblo), y General Chacel, 4, Barrio de Reina Victoria, Manuel Bartolomé.

Temporada de Verano

Malpartida Hermanas S. en C.

Grandioso surtido la recibido esta casa en sedería para trajes de señoras, alpaca y lana inglesa para señoras y caballeros, fantasías en Granadinas, piqués, célfros, batistas, cortes de blues y confecionadas denunciadas y seda.

Grandes existencias en sombreros de paja, antucas, sombrillas, quitasoles, abanicos y bastones.

Obreras, cuellos, puños y corbatas a precios baratísimos.

Encasos valencianos, adornos, y cortinas bordadas, un inmenso surtido procedente de Suiza.

200 dibujos en batista a 0'25 pesos cada uno.

Barrio Reina Victoria

Encuadernación Moderna

EN ESTA IMPRENTA

La Imperial Gran Zapatería
DE SATURNINO NAVAS

Calle de Antonio Falcoón núm. 1
y Luis de Botomayer núm. 2

BARRIO DEL BUEN ACUERDO

Gran surtido á la venta de calzado
de todas clases.

Tambien se confecciona á la medida
á precios convencionales.

Venta de curtidos y tallar de cortes
varios.

Sucursal Tánel de Plaza de Armas

Bazar Reina Victoria

DAVID J. MELUL

Completo y variado surtido en gé-
neros de todas clases, perfumería de
las mejores marcas, encajes, bordados
y cintas. Juguetes y caprichos para
regalos, paquetería, bisutería y
quincalla.

Sombreros y gorras

Guanos de todas clases.—Loza,
crystal y utensilios de cocina.

Efectos militares

para nuevos uniformes

Muebles de Viena y del país.

Sastreto civil y militar

Precios sin competencia.

Calle del General Chacel núm. 1
y Carretera del Buen Acuerdo, 2

--PARTOS--

Dr. HERRANZ

Alonso Martí, 4 ent. (Paseo de Orense)

LOS EXTR'MENOS

Calle del General Chacel

Despacho de carnes frescas,

embutidos y jamones

Butifarras estilo catalán, todas

las noches.

Mantequilla destilada superior.

Lechoncillos á 2 pesetas kilo en

canal

Restaurant de France

Madame Torres

Barrio de la Reina Victoria

fronte al Parque

Cubiertos desde 1'50 pesetas.

Por abonos mensuales, alquiler y
comida, á razón de 2'50 pesetas diarias.

No alquitan habitaciones amuebladas
y sin amueblar, con vistas al Parque.

La Ibérica

DE LA

Villa de Ramírez y Hernando

Extenso y variado surtido de calzado
á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida
y en pieles finas.

Se admiten operarios.

Calle San Miguel, 23

Hotel Colón-antes Asta

Situado en el sitio más céntrico ó
bígido de esta Plaza.

Magníficas habitaciones con vistas al
mar. Luz eléctrica en todo el edificio.

Trato esmeradísimo.

PRECIOS VENTAJOSOS

Hospedajes completos desde 2 pesetas.
Abonos para comer desde 1'50.—

Habitaciones desde 0'50 céntimos.—

Cubiertos sueltos, 1'25 pesetas.

SERVICIO A DOMICILIO

General Margallo 26, Barrio del Polígono

Garganta voz y boca se curan

con las pastillas del Dr. Caldeiro. En

farmacia, caja 1'50 pesetas; por 2 la-

comprita el autor. Puerta del Sol, 7

Madrid.

SAN ANTONIO

Fábrica de Mosaicos Hidráulicos y Cemento Armado

DE

Don Manuel Fernández Martín

Depósito de cemento de las mejores marcas conocidas.—Se hacen toda clase de encargos.—Precios económicos sin competencia.—Entrada libre.

Fábrica, Oficinas y Despacho: GRAN CAPITAN, núm. 9.—POLIGONO

Banco de Cartagena

CAJA

DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Toledo, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Getafe, Caravaca, Alicante, Melilla, Ibi

Saldo anterior Ptas. 9.894.091'98

Imposiciones durante la se-

mana " 352.758'43

Suma " 10.246.880'41

Reintegros " 306.206'71

Saldo " 9.940.643'70

Melilla 5 de Junio de 1908.

Sucursal en Melilla, Calle Granada núm. 10

Servicios de la Compañía Trasatlántica Española

Línea de Filipinas

Tres viajes anuales, arrancando de Liverpool y haciendo las escalas de Coruña, Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, para salir de Barcelona cada cuatro días, 6 de Enero, 2 Febrero, 2 y 30 Marzo, 27 Abril, 25 Mayo, 22 Junio, 20 Julio, 17 Agosto, 14 Septiembre, 12 Octubre, 9 Noviembre y 7 Diciembre, directamente para Génova, Port Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila. Salidas de Manila cada cuatro martes á 6 de Enero, 19 Febrero, 16 Abril, 14 Mayo, 11 Junio, 8 Julio, 6 Agosto, 3 Septiembre, 1 y 29 Octubre, 26 Noviembre y 24 Diciembre, haciendo las mismas escalas que á la ida hasta Barcelona, prosiguiendo el viaje para Cádiz, Lisboa, Santander y Liverpool. Servicio por trasbordo para y de los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón, y Australia.

Línea de Cuba y Méjico

Servicio mensual á Habana y Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de la Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes, directamente para Coruña y Santander. Se admite pasaje y carga para Costa Rica y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la Línea de Venezuela-Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba y islas de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

Servicio mensual, saliendo de Génova el 21, de Nápoles el 23, de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Regreso de Veracruz el 28 y de Habana el 30 de cada mes, directamente para New-York, Cádiz, Barcelona y Génova. Combinaciones con distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en la Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabana, Corazón, Puerto Cabello, La Guaira, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz, con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con transbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macorís con transbordo en la Habana. También carga para Maracaibo, Cartagena, Coro y Cumana, con transbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con transbordo en Caracas.

Línea de Buenos Aires

Servicio mensual, saliendo accidentalmente de Génova el 1, de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires, emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires el día 15 y Montevideo el 2, directamente para Canarias, Cádiz, Barcelona y accidentalmente Génova. Combinaciones por transbordo en Cádiz con los puertos de Galicia y Norte de España.

Línea de Canarias

Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Tánger, Casablanca, Mazagón, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife para emprender el viaje de regreso el día 1º, haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

Servicio bimestral, saliendo de Barcelona el 26 de Enero y de Cádiz el 30, y así sucesivamente, cada dos meses, para Fernando Póo, con escalas en Las Palmas y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea. Regresando de Fernando Póo el 26 de Febrero y así sucesivamente cada dos meses, haciendo las mismas escalas que á la ida, para Cádiz y Barcelona.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes para Tánger, con extensión á los puertos de Algeciras y Gibraltar.

Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados para Cádiz.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su distinto servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expedien pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES

Robajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicada en la «Gaceta» del 22 del mismo mes.

Servicios comerciales.—La sociedad que de estos servicios tiene establecida la compa-

Gran Café YUDAH

General Moscas, justo al Casino Español

Gran surtido en licores, Ginebra, Ponches, Vermouths, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario. Se sirve el exquisito chocolate Lombart

Buñolería del Barrio Obrero

(Junto al Matadero)

Se pone en conocimiento del público que de 4 a 11 de la mañana, se expenden churros al estilo de Madrid, á cinco céntimos, y buñuelos á céntimo.

Se admiten encargos.

Economato Militar

Sobresada de Mallorca	Kilo	4'00
Jamon inglés por piezas	"	3'00
Morcilla encarnada	"	3'75
Morcilla extremeña	"	3'50
Mejillones	Lata	1'25
Anchoas en aceite	Bote	1'00
Aceitunas con anchoas	"	0'95
Alubias pochas	Lata	0'70
Sopas evaporadas	Paquete	0'40
Jaleas portátiles	Pastilla	0'25
Jalea de pollo	Lata	1'25
Dulce de cabollo de angel	"	0'70
Cacao en polvo	"	1'05
Chocolate con leche	"	1'00
Café con leche	"	1'00
Cacao con leche	"	1'00
Frutas cristalizadas en cajas de 1 kilo	Caja	3'00
Chartreux Amarillo	Botella	9'00
Id. Id.	1/2 Botella	4'80
Id. Verde	Botella	11'25
Id. id.	1/2 Botella	5'90
Vino Solera	Litra	0'55
Ladrillo para limpiar cuchillos	Piezas	0'15
Panel higiénico	Rollo	0'25

Nuevo surtido de galletas inglesas y galletas decoradas.

DE LON

a acaba de recibir un gran surtido en calzado de todas clases la acreditada zapatería

La Moda

recentemente trasladada al nuevo

BARRIO DE REINA VICTORIA

Calzado de fabricación esmerada á precios económicos.—Elegante calzado á la